

ces temps derniers, à donner publiquement des avertissements pénibles; enfin la triste affaire des prêtres de Monnoir, que tout le monde connaît, menace de se brusquer dans une catastrophe qui serait sûrement le plus grand scandale que notre pays ait connu.

Des deux cents prêtres, des centaines de religieux, de religieuses et de fidèles qui assistaient à la célébration de la messe anniversaire du sacre, ce matin, il n'en est pas un, je pense, qui n'ait senti, je ne sais quel nuage planer sur nous tous !

Et pourtant, elle fut belle quand même, cette cérémonie. Notre foi nous le disait à tous, l'épreuve n'aura qu'un temps; nos évêques, si dignes, restent grands, et l'Eglise, qui a les promesses de vie, survit à tout.

A la tête de cette assemblée du clergé et des fidèles de Montréal, réunie sous les voûtes de la cathédrale, nous saluons avec bonheur en ce 15e anniversaire Nos Seigneurs La Rocque, Archambeault et Bernard, qui ont pris place au chœur. Le nouvel évêque auxiliaire élu, Mgr Georges Gauthier, est à sa stalle de curé de l'église métropolitaine, et Mgr Emile Roy, vicaire-général, occupe le premier rang au banc des chanoines. MM. les chanoines Martin, Dauth et LePailleur, assistent Mgr l'archevêque dans les fonctions sacrées, ainsi que tout un groupe de jeunes séminaristes sous la direction du cérémoniaire de Sa Grandeur, M. l'abbé Pepin. Les principaux curés de la ville, un grand nombre de la campagne, des représentants des communautés, des aumôniers, des vicaires, et beaucoup de religieux et religieuses, dans les nefes et les transepts, sont venus remercier Dieu et le prier avec le chef spirituel du diocèse.

A l'évangile, M. le curé de Sainte-Thérèse, l'abbé Arthur Jasmin, chanoine honoraire, hier encore supérieur de l'important séminaire qui est l'une de nos meilleures pépinières de